

La madre de nuestro Señor Jesucristo, es la presencia amorosa más importante, con la que Dios ha podido obsequiarnos, para que guíe nuestras vidas en este camino terrenal que indefectiblemente culmina en Dios.

Es la encarnación de la dulzura, la ternura, la compasión y el Amor Incondicional que Jesús nos legó a toda la humanidad, cuando en la cruz nos la dio a todos los hombres, para que la amáramos, veneráramos y respetáramos del mismo modo en que Él lo hizo.

La Virgen María, madre de Dios hecho hombre, y madre nuestra, es el camino más dulce y seguro para llegar a Dios.

Si nos tomamos de su mano, si confiamos y nos entregamos como niños a Ella, jamás nos sentiremos solos y siempre, en toda circunstancia de nuestra vida, sabremos con absoluta certeza que podremos enfrentar las pruebas más duras y difíciles que nos toquen vivir, porque sentiremos que jamás desamparará a sus pequeños hijos.

Santísima Virgen de Aguas Santas,

Madre de Dios,

Madre de Villaverde,

Madre Mía,

En ti, confío,

A ti, me entrego,

Nunca, me has abandonado;

Nunca, me he sentido solo;

Nunca, me has desamparado,  
De tu mano, he llegado a Dios;  
He hablado con Él y me ha escuchado.  
¡¡ Por eso hoy os digo, pueblo de Villaverde:  
Confiad, Rezad, hablad con la Virgen de Aguas Santas;  
Ella, os llevará a Dios y EL os escuchará,  
Nunca, estaréis solos;  
Nunca, sentiréis el desamparo ni la soledad;  
Vuestro desasosiego se calmará;  
Vuestra desazón cesará, y el duro camino se allanará;!!  
¡¡ Virgen de Aguas Santas,!!  
¡¡ Gracias, por ser mi Madre,!!  
¡¡ Gracias, por ser mi Consuelo,!!  
¡¡ Gracias, por lo que me has dado y me darás,!!  
¡¡ Gracias, por haber nacido en Villaverde,!!  
¡¡ Y gracias por haberme elegido hoy,  
para pregonar a mi pueblo,  
y a todo el que lo quiera escuchar,  
QUE ERES MI MADRE, y en TÍ, Siempre, puedo CONFIAR.-¡!

- Reverendo Sr. Cura Párroco, y Director Espiritual de esta Hermandad, D Mario García Lobato.
- Sr. Hermano Mayor y Junta de Gobierno y Grupo Joven de la Pontificia, Real, Franciscana, Muy Antigua, Devota, Fervorosa e Ilustre Hermandad de Ntra. Sra. Santa María de Aguas Santas (APUD DEUM) Patrona Canónica, Pontificia y Alcaldesa Perpétua de Villaverde del Río.
- Sr. Hermano Mayor, Junta de Gobierno y Grupo Joven de la Muy Antigua, fervorosa y Franciscana Hermandad Sacramental y Cofradía de Nazarenos del Santísimo Cristo de la Vera Cruz, Santo Entierro y Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo y María Santísima de los Dolores en su Soledad.
- Sr. Presidente y Agrupación Parroquial de Ntra. Sra. Del Dulce Nombre Reina y Madre del Rosario, Grupo de Cáritas Parroquial y miembros de los distintos grupos Parroquiales.
- Ex Hermanos Mayores y Ex Pregoneros de esta nuestra Hermandad.
- Representación del Excmo. Ayuntamiento de Villaverde del Río;
- Sr. Juez de Paz, Autoridades Civiles y Militares.
- Sr. Presidente y Junta Directiva de la Asociación Cultural Cabalgata de Reyes Magos.
- Sres. Presidentes y Director de la Asociación Musical San Sebastián,
- Sr. Presidente de La asociación de tambores y cornetas Ntra. Sra. De Aguas Santas.
- Representantes de las Distintas Asociaciones de nuestro pueblo, Queridos familiares, amigos y hermanos en la fe.-

Antes de empezar, quisiera dar las gracias a la Junta de Gobierno, y a nuestro hermano Mayor, por haberme dado la responsabilidad, el honor y la dicha de poder pregonar, mi fe y devoción a la Santísima Virgen de Aguas Santas. Espero estar a la altura.

Gracias José David, por las palabras que me has dedicado. No podía tener mejor presentador, que el hijo de Julián de las Heras, que tanta huella ha dejado, en todos los que por su mano hemos pasado en el Instituto de Cantillana, y en mí particularmente, porque sé del respeto y admiración, aparte de la amistad, que le profesaba mi padre, sabiendo además el profundo amor y fe que toda vuestra familia sentís hacia nuestra Madre la Virgen de Aguas Santas. GRACIAS.

No soy escritor, ni poeta, quizás no sepa ni escribir, por eso hoy no esperéis una obra literaria, sino una obra de vivencias, que agolpadas en mi memoria, fueron tomando cuerpo, mientras se deslizaban por mis dedos tecleando el pregón que me dispongo a pronunciar, y cuyo inicio, quiero que sea una reflexión sobre nuestra FE, sobre mi FE.

Estaré eternamente agradecido a mis padres, por haberme hecho hijo de DIOS, a través del Bautismo, cuando yo aún no tenía intelecto suficiente para decidir por mí mismo. Ya me encargué yo de ratificar dicha decisión, cuando recibí voluntariamente, el sacramento de la confirmación.

¡¡¡Qué mejor herencia he podido recibir de mis padres, que haberme transmitido la FE CRISTIANA, y haberme hecho seguidor de JESUS y de su SANTISIMA MADRE, que para los villaverderos es la SANTISIMA VIRGEN DE AGUAS SANTAS!!!

Esa fe es la que me ha dado, y me da la VIDA impregnada de los valores cristianos: AMOR, RESPETO, HUMILDAD, COMPRENSION, PERDON, SENCILLEZ, ESFUERZO, TRABAJO, HONESTIDAD, INTEGRIDAD; valores todos ellos, que algunos se empeñan en defender como ajenos a nuestra fe cristiana, y que, en más de una ocasión, manifiestan, que los utilizamos como nuestros para ganar adeptos, cuando eso es sólo, dicen, ser buena persona.

Y yo lo llamo, perfecto desconocimiento de lo que el cristianismo ha supuesto para todos los pueblos, fundamentalmente europeos, cuyos valores son los que han impregnado, todo el compendio de derechos humanos, que hoy están vigentes en todas las legislaciones de los países, y que, gracias a ellos, la persona sigue teniendo DIGNIDAD.

En el cristianismo se afirmó la condición libre de todos los seres humanos y el carácter universal de su existencia.

Se impuso la unidad moral de los hombres y mujeres sobre la tierra.

Se estableció que sólo es legítima la autoridad que persigue el bien común.

Se señaló la igualdad de todas las personas, la sagrada dignidad de cada una, la inviolable integridad de la vida humana.

La simple solidaridad, fue sustituida por el amor fraternal a quienes son parte de un proyecto trascendente.

Sobre la realización de estos principios avanzó ese trayecto sinuoso y difícil, con luces y sombras al que llamamos historia.

Sobre ella se ha desplazado el hombre de occidente, y sobre ellos rechazamos cualquier relativismo.

La civilización que se fundó sobre el cristianismo, no es superior por ser la nuestra. Es la nuestra porque es superior.

La calidad de su mensaje ha proporcionado durante veinte siglos no solo la esperanza de la redención, sino la voluntad de instaurar la justicia en la tierra.

Esta es la herencia a la que no podemos renunciar, esta es la tradición que no puede ignorarse.

Hace dos mil años, con el nacimiento de Jesús, y no solo para los creyentes, se abrieron las compuertas de un agua bautismal que dividió en dos la historia del género humano. Se abrieron de par en par las puertas de nuestro tiempo. En momentos que ponen en peligro el significado de nuestra cultura, sepamos recordarlo. Estemos a su altura, en tiempos que ponen a prueba la libertad de nuestra conciencia.

Valores, por los que JESUS, fue PERSEGUIDO, VILIPENDIADO, INJURIADO Y CRUCIFICADO. Y por la defensa de esos mismos valores, hoy en día se siguen PERSIGUIENDO, VILIPENDIANDO, INJURIANDO Y MATANDO A MILES DE CRISTIANOS debido a la intransigencia de aquéllos que defienden su verdad a través de la VIOLENCIA Y LA INTOLERANCIA y NO a través del EJEMPLO, DEL RESPETO Y DEL AMOR AL PRÓJIMO.

Ellos son los auténticos hacedores de paz, ellos son los verdaderos bienaventurados por ser perseguidos por su fe en Cristo.

Ellos son los que saben que solo tendiendo manos, que solo perdonando, harán caer las armas de las manos violentas que las empuñan. Ellos son simple y llanamente de Cristo. Ellos son cristianos que se saben privilegiados, no por tener medios económicos, de los que carecen la mayoría de ellos, sino por tener la FE.

Podrán destruir nuestros edificios y nuestros templos, pero NO PODRÁN DESTRUIR NUESTRA FE EN JESUCRISTO.

Como ha dicho el PAPA FRANCISCO, -*«El debido respeto a las minorías de agnósticos o no creyentes no debe imponerse de un modo arbitrario que silencie las convicciones de mayorías creyentes o ignore la riqueza de las tradiciones religiosas. Eso a la larga fomentaría más el resentimiento que la tolerancia y la paz».*

Y esta fe, y estas tradiciones cristianas, que se entroncan en los más íntimo de mi ser, son la perfecta conjunción con el amor que profeso a la Virgen de Aguas Santas.

Fe y amor a la Virgen, que intento transmitir a mis hijos, para que se impregnen de los valores a los que antes me he referido, y así, sean personas de bien, y cómo no, para que sientan al pueblo de su padre, como suyo, y sus tradiciones se enraícen en sus corazones, para que sean correa de transmisión de sus futuras generaciones.

Y así, para que nuestras raíces, regadas con nuestra fe, sigan transmitiendo la savia de la vida cristiana a través de todas las derivaciones de nuestro tronco común que conforman la iglesia fundada por Jesús.

IGLESIA, que muchos identifican con nuestros templos, con la jerarquía eclesiástica, y según dicen, con la riqueza que atesora, para arremeter contra la misma, en un ejercicio de demagogia que, como la casa edificada sobre arena, se desvanece con el primer soplo de aire por muy débil que éste sea.

La auténtica Iglesia, la que a mí me enseñaron, y en la que creo, es el cuerpo formado por todos los cristianos católicos, que a través de su ejemplo de vida, son el fiel reflejo de los valores que Jesús nos transmitió y que juntos compartimos en la eucaristía.

La Iglesia, son todos aquéllos cristianos que, por el ideal de Jesús:

- Cuidan enfermos en los hospitales;
- Dan compañía a los que sólo tendrían soledad;
- Dan de comer al hambriento, en la multitud de comedores que tiene la iglesia.

- Reparten alimentos, medicinas, pagan facturas, alimentan a los niños desfavorecidos, a través de Cáritas. ¡¡Gracias Cáritas por vuestra labor!!
- Son aquellos que lo dejan todo para irse a los barrios marginales a educar a los niños y mayores;
- Aquéllos que lo dejan todo para irse a los llamados países de tercer mundo, a dar oportunidades a los más desfavorecidos.

Y así podía seguir enumerando a tantos y tantos que forman parte de la iglesia, y que, como no podía ser de otra forma, con su tarea evangelizadora, y su ejemplo, hacen posible que sea una realidad el mandamiento que fundamenta nuestra FE: AMAR A DIOS SOBRE TODAS LAS COSAS Y AL PROJIMO COMO A TI MISMO.

Santísima Virgen de Aguas Santas,

Ayúdame, a seguir teniendo FE.

Ayúdame, a transmitir mi FE.

Ayúdame, a vivir mi FE.

Ayúdame, a dar ejemplo de mi FE.

Ayuda, a tus hijos a tener FE.

Ayuda, a los que son perseguidos,

Vilipendiados e injuriados, por querer

Vivir en la FE cristiana.

Ilumina al intransigente, al violento, al perseguidor,

Al injuriador, y enséñales cual es el nuestra arma:

¡¡¡AMOR, AMOR y nada más que AMOR!!!

¡¡¡Esta..... es MI FE.!!!

## M A D R E, M A Y O, R O M E R I A...

Yo, he tenido una madre, que ya no está, porque a los cielos ascendió, con mi MADRE la Virgen de Aguas Santas, que en su seno la acogió, aquella mañana de noviembre, cuando en su cocina esperando se quedó, su almanaque de San Antonio a cuya búsqueda a mi cuñada envió.

Todavía, cuando en mi casa entro, me sale de mi interior el llamarla, como siempre hice, desde el zaguán: MAMA! MAMA!, y atravesando la casa me la encontraba en la cocina, o en el patio cuidando sus geranios o, en su época, cogiendo jazmines, para después dejarlos en un platito con agua para que la casa oliera bien, o sentada en el invierno en la camilla, y siempre con su inseparable muleta o andador, porque sus rodillas, hartas de trabajar, decidieron que ya, más no podían batallar.

¿Qué herencia me dejó?: ¡¡ SU CUADRO DE LA VIRGEN DE AGUAS SANTAS,!! que en el mismo sitio de su casa está: En la entrada, para que siga recibiendo a todo el que en ella quiera entrar, y ¡¡SU MEDALLA DE LA VIRGEN,!! que cada año me acompaña, colgada en mi cuello, el día del Rosario de hombres y el día de la romería, y ¡¡MIS RECUERDOS!! .

Aún recuerdo cuando siendo niño, me refugiaba en sus brazos, al oír el estruendo de los cohetes al explotar en el cielo, ese día 8 de septiembre, cuando el dintel de la iglesia el paso de la Virgen superaba, bien al salir o al entrar, o a la salida y a la vuelta de la carreta al pueblo, el día de la Romería. Ese refugio que en sus brazos sentía cuando niño, es el que fui sintiendo a lo largo de su existencia, en cada una de las etapas de mi vida, mientras la tuve a mi lado.-

¡¡Qué vida más dura!!

De tanto trabajar, hasta tus rodillas

Dejaron de funcionar.

¡¡Qué vida más entregada!!  
De tanto amar, tu corazón  
Pudo estallar.  
Respeto, comprensión,  
Esfuerzo, tesón, humildad, generosidad,  
¡¡Fe, amor y adoración a nuestra MADRE,!!  
La mejor herencia, que me pudiste dejar !!  
!!!!Ojalá mis hijos, de mí, también lo puedan heredar!!!!.

Aún recuerdo tu cara de felicidad, al decirte que en la Plaza, en La Campana, mi despacho iba a estar. ¿Por qué?, te pregunté. Y me respondiste: “PARA VER A LA VIRGEN SALIR, PORQUE DE PIE YA EN LA PLAZA NO PUEDO ESTAR” .-

Ventana hasta el suelo está.

Palco Privilegiado,  
Para que mi madre, sentada,  
la Virgen de frente  
Pudiera divisar.

Qué alegría, verte disfrutar,  
Qué emoción, ver tus lágrimas derramar,  
Cuando la primera vez, la Virgen, desde tu palco  
Pudiste divisar, y a duras penas con tus manos

Las rejas agarrar, para así poderte levantar,

Y decirle a la Virgen,

¡¡MADRE, a mi hijos has de cuidar!!

Desde entonces y desde que te fuiste,

¡¡MADRE !!, ¡¡EN TU PALCO ME ENCONTRARÁS

CADA 8 DE SEPTIEMBRE, PARA EN LA SALIDA,

A LA VIRGEN PEDIRLE Y DECIRLE:

¡¡MADRE !! ¡¡A MIS HIJOS, HAS DE CUIDAR!!.-

Aún te recuerdo, agarrada a la puerta de la casa, cuando te asomaste para ver a mi hijo el mayor, tu nieto, que iba por primera vez a caballo a la romería de El Convento.

Con que alegría lo mirabas y cuidado me pedías, a ver si a tu nieto algo le iba a pasar.

Con qué alegría y desazón, y sin poder, sombreros, trajes cortos, botos, polainas... todas las mañanas mandabas preparar y por qué no, a veces refunfuñar porque tarde íbamos a llegar.

Gozo pleno en la mirada de tu corazón, cuando después de hacer la herradura a la virgen, a la casilla subíamos a dejar los caballos. Y allí, sentada junto a tu amiga Carmen, qué pena de tus piernas que te impedían andar, disfrutabas la romería, rodeada de todos nosotros.

Recuerdo ese año, en el que salvo el pequeño, todos mis hijos conmigo, montaron a caballo y acompañaron a la virgen en su transitar, por el camino tanto de ida como de vuelta.

Después de hacer la herradura, volvimos, como cada año, a dejar los caballos en la casilla, pero TÚ, MADRE, allí ya no estabas.

Bajamos al recinto de la ermita y rezamos ante la VIRGEN DE AGUAS SANTAS y allí sí te encontré, porque a ELLA la llevo siempre en mi corazón, donde tú siempre estás.

Atardecer de mayo en la ermita,  
El Simpecado, enfila el camino de vuelta,  
En la noche y en la lejanía, se divisa la carreta,  
Haz de luz hermosa, que entre sus hijos transita,  
Resplandeciendo en la oscuridad de la huerta.

Al Ritmo cansino de los bueyes,  
Se abre camino, entre el río humano de sus hijos,  
Que todo lo puebla.  
¡¡ Sonido de tambor y flauta,  
Estruendo de cohetes y palmas,  
La Virgen, a la cita con sus hijos del Cerro  
Nunca falta.!!

Cuando a tu azulejo llegaste,  
¡¡ Bajo el estruendo de cohetes, rompiendo el cielo,  
Iluminando la noche.!!  
Con mis hijos, en el revuelo de caballos,  
En la plaza te esperaba.

Hijo, ¿ cansado estás? Al más pequeño pregunté.  
Papá sí, ¡¡ pero delante de la virgen quiero pasar.!!  
Recuerdo años atrás, al mayor, de pequeño,  
Casi dormido en el caballo, la misma respuesta:  
Papá sí, ¡¡ pero delante de la virgen quiero pasar.!!  
¡¡Y llegaste a la Plaza, entre vítores, vivas,  
Música, tambor y flauta,  
Y te bajaron de la carreta, bordada en tu Simpecado,  
Y en el dintel de la puerta, esperabas para vernos pasar.!!

Y llegó el momento....  
Yo, me quedé al final.  
Primero mi hijo el mayor,  
Después, el segundo, con su prima a la grupa,  
Y el pequeño, parando su caballo, con su sombrero  
En la mano y entregando el ramo para la virgen.  
Y yo....Con lágrimas en los ojos, los veía pasar,  
Y pasé, miré la ventana de la plaza,  
Miré a La Virgen, ya no escuchaba música,  
Ni cohetes, ni murmullo, ni vítores, ni palmas,  
Ni tambor, ni flauta.

Sólo escuchaba el Silencio, la persiana bajada  
Y La Virgen enfrente,  
Y al llegar a la puerta de mi casa, de tu casa,  
¡¡ Mi caballo al de mi sobrino arrimé,  
Y en un abrazo con él me fundí,  
Llorando los dos, y al fin, volvieron a sonar  
En mí, los cohetes, los vítores, las palmas,  
El tambor y la flauta, y pude al fin  
Exclamar:!!  
¡¡¡¡MADRE AHÍ TIENES A TUS NIETOS!!!!,  
¡¡¡¡ EN TU PALCO DE LA PLAZA, LOS HAS VISTO PASAR,  
DELANTE DE LA VIRGEN, EN SU SIMPECADO,  
POR ESO, A ESTA ROMERÍA NO PODÍA FALTAR,  
PORQUE TE DEBÍA ESTE REGALO,  
A TI EN TU PALCO ETERNO  
Y A NUESTRA MADRE, LA VIRGEN, DELANTE DE SU  
ALTAR!!

Desde aquí, os quiero decir, qué debemos saber lo qué es el día del convento, qué es la romería de Villaverde.

Un día para estar con la VIRGEN. Para acompañarla en el camino de ida y de vuelta, cada uno como quiera, a pie o a caballo, pero con respeto, devoción y mucha alegría.

Un día para acordarnos de los que no están. Para aprender del ejemplo que nuestros mayores nos dieron de amor y respeto a la virgen y a nuestras tradiciones.

Un día para invitar a nuestros amigos, los de aquí y los de fuera, para que conozcan nuestra romería, que comparten con nosotros nuestra devoción a la Virgen. Para comprarles, como hacemos toda mi familia, con los que, por primera vez nos acompañan en la romería, una moñita y colocársela. Y explicarles qué significa La Virgen para nosotros y hablarle de ELLA,

Un día para compartir con los amigos y la familia. Para visitar sus casetas y que nos visiten en la nuestra. No hay mayor alegría cuando veo entrar en la mía, a mis amigos y familiares.

Igual que sé la alegría que a ellos les da, cuando visito las suyas, y así con el paso del tiempo, hasta se crean ritos y costumbres que se repiten todos los años, o por lo menos se intentan repetir, porque el día pasa volando.

Son los preparativos previos a la romería. La comida que se ha de compartir. El montaje de la caseta. Las idas y venidas al recinto de la Ermita. Los trajes, de flamenca y de corto, los caballos. El ambiente previo desde el viernes al sábado por la noche. La ofrenda a La Virgen en la víspera. El revuelo de los chiquillos llamando a preparar “los pollos con tiempo” del convento. La llegada de los bueyes. El madrugón del domingo de romería, llevando la comida, la bebida, el hielo, a las casetas, preparando los caballos, la emoción de que llega la hora de la salida de La Virgen.... Y..... ¡¡¡vámonos para la plaza que la carreta está a punto de partir hacia la Ermita!!!!....

Virgen de Aguas Santas.  
Fuiste regalo entre hermanos.  
De San Leandro a San Isidoro,  
Y para Gloria de Sevilla, y los Sevillanos  
Imagen Venerada, en su Iglesia Mayor.

En las faldas de Sierra Morena,  
Por temor a tu destrucción y profanación,  
En tiempos del musulmán invasor,  
La ocultaron los devotos,  
Hasta que por fin se produjo, tu aparición,  
Reconquistado el reino de Sevilla  
Y expulsado el invasor.

Pertinaz Sequía,  
Fuentes secas,  
Arroyos por donde el agua,  
Ya, no corría.

Juan Bueno, el Pastor,  
En sus sueños, a su ganado  
Abrevaba, en manantiales,  
Arroyos, donde el agua,  
Ya, si corría.

Y el ruido del agua, de su sueño,  
Le hizo despertar.  
Atónito, bajo una Peña,  
Agua ve brotar,  
Su ganado, saciando su sed,  
Y él al levantar su mirada  
Una pequeña imagen  
Pudo encontrar.

Creyéndola una muñeca,  
Al pueblo la fue a empeñar.  
Pero ella, a su fuente  
Se volvió a marchar.

Encontrándola el pastor,  
Gotas de sangre vio derramar,  
Cuando con su cuchillo, la fue a golpear,  
Y entendió que su muñeca  
No era tal, sino imagen, de la virgen  
Lo que halló en el lugar.

En procesión a la Iglesia Parroquial,  
Ella a su lugar volvió a regresar.

A Sevilla ordenáronla llevar,  
Ella a su lugar volvió a regresar.

En el Sagrario ordenáronla guardar.  
Pero ella, cuando en procesión  
La iban a llevar, previa constatación  
De los notarios del lugar, a la capilla,  
En su conmemoración,  
A su lugar volvió a regresar.

Y así se decidió, que era voluntad  
De la Madre de Dios, permanecer  
En aquél lugar, y una ermita allí  
Decidieron levantar y la llamaron  
¡¡ VIRGEN DE AGUAS SANTAS,  
En Villaverde para la eternidad.!!

Mes de mayo florido,  
Sin ninguno a faltar,  
Tu pueblo en romería,  
Y peregrinación,  
A tu ermita va.

Simpecado en carreta,  
Sobre armazón prestado,  
Por el apodado “El Barquero”,  
Hasta que te fue donada,  
Carreta de Plata,  
Por el pueblo Villaverdero.

Trajes de patén, mascota,  
A la cabeza, los hombres,  
Acompañan las mujeres,  
Delantales blancos, encajes,  
Sombra de los árboles,  
Porque entonces,  
Faltaban las casetas.

Simpecado protegido,  
Carreta tapada del polvo,  
Bordeando el Siete Arroyos,  
¡Ay! qué camino perdido.  
Sermón en el púlpito,  
Villaverde misa escuchando,  
Romería de Villaverde,  
A la Virgen siempre rezando.

Multitud en la calle,  
¡¡A pié, a caballo, cantando  
Bailando.  
Tamboril y flauta  
Guitarra y palmas,  
Villaverde reza  
A la virgen de Aguas Santas.!!

Forja de nuestros antepasados,  
Heredadas, por nuestros padres,  
Transmitidas a sus hijos,  
Transformadas, en el tiempo,  
Mantenidas por nosotros.

¡¡ Forjemos un nuevo antepasado,  
Que lo hereden nuestros hijos,  
Que la transmitan a los suyos,  
Que el tiempo las transforme,  
Y nuestros nietos la mantengan.!!

Tradiciones forjadas, heredadas,  
Transmitidas, transformadas,  
Mantenidas, eternas.....  
Alma, agua, fe, vida.

¡¡¡Todo se conjuga en mi pueblo,  
Porque tenemos el agua,  
Tenemos la fe,  
Tenemos la vida,  
Tenemos el alma,  
Tenemos...  
La VIRGEN DE AGUAS SANTAS!!!!.

### S E P T I E M B R E.-

Dicen que el año en Villaverde comienza en mayo, cuando llega la romería.

Pero pasa el mes de mayo, y llega el verano, que no es más que una transición hasta el mes de septiembre.

Nada más ir terminando agosto, el corazón de cada Villaverdero comienza a latir con fuerza, se acelera y se empieza a sentir que algo extraordinario va a pasar. Extraordinario, porque la vida y sus acontecimientos no son iguales cada año.

Un Villaverdero, en el mes de septiembre, cuando se aproxima el comienzo de la novena, empieza a sentir como su vida se le va agolpando en un instante.

Recordará el pasado lejano y el más cercano. Recordará todas las penas del año y también las alegrías.

Pensará en el presente y en el futuro, y se preparará para que todo ello se convierta en una vivencia única, durante los nueve días que tiene por delante.

¡¡ Salve a la virgen;  
Se muere agosto;  
Nace septiembre  
Volvemos al origen.!!  
Infancia, adolescencia, madurez;  
Padre, madre, hermanos;  
Esposa, hijos, nietos;  
La vida pasa, llegamos a la vejez.  
¡¡ Pero la vida renace;  
La vida, vuelve otra vez;  
En Villaverde, en septiembre,  
La vida, con María, vuelve a florecer.!!

Nací en 1967. Desde ese año soy hermano de la virgen. Así consta en La Hermandad. Me imagino en brazos de mi padre, acompañado por mi madre, el día que me impusieron la medalla de La Virgen, un siete de septiembre después de la novena.

Recuerdo, de niño, mi impaciencia del día 7, desde la tarde, hasta que sentía las primeras campanadas anunciando la salida del rosario de hombres. Al segundo repique de campanas, medalla de La Virgen, velas de la tienda de mi padre y camino de la iglesia, para acompañar al Simpecado de La Virgen en su recorrido.

Y llegaba a la iglesia, y en esos primeros años, quizá ajeno al significado exacto de lo que allí pasaba, todo mi afán era entrar en la fila y procurar, durante el recorrido, que la vela siempre fuera encendida. Y eso no ha cambiado.

Pero con el paso del tiempo y conforme iba creciendo, me iba dando cuenta de lo que aquí en la iglesia ocurría cada año.

Ves a los niños. ves a sus padres y sus abuelos.

Pasan los años y ves a los niños que van creciendo.

Ves a sus padres, pero ya, quizás no ves a alguno de los abuelos.

Llega un momento en que esos niños, ya son padres, y están a allí con sus hijos, y con el paso del tiempo, aquéllos niños se convierten en los abuelos, que están con sus hijos y sus nietos.

¡¡ Es decir, la vida se va renovando todos los años en Villaverde, en su iglesia, cada día 7 de septiembre, alrededor de la Santísima Virgen de Aguas Santas, y todo ello porque cada niño de Villaverde, ha tenido la dicha de que sus padres, algún día 7 de septiembre, le llevaran a la imposición de la medalla de hermano de La Virgen, y por primera vez al rosario de hombres. ¡!

Y esta misma vivencia la he experimentado yo mismo desde pequeño, y conforme fui creciendo, llegó un momento en que también tuve hijos: CUATRO.

A los cuatro los hice hermanos de La Virgen, al poco tiempo de nacer. Desde pequeñitos los estoy llevando al rosario de hombres. Han ido creciendo y los sigo llevando.

Por el camino se han quedado sus abuelos, mi padre y mi madre, pero espero que la semilla que he sembrado sirva para que cuando ellos crezcan y tengan sus hijos, hagan lo mismo que hicieron conmigo, y si La Virgen me da esa dicha, poder acompañarlos con mis nietos y cuando, yo ya no esté, y a ellos les llegue la vejez, recuerden lo que estoy diciendo en el día de hoy, y se obre el milagro que ocurre en Villaverde todos los días 7 de septiembre.-

Madre, Virgen de Aguas Santas,  
Madre de Dios;  
Ingresé a la vida, en tu hermandad;  
Me impregnaste de tu amor;  
Sobre mí, derramaste tu bondad;  
Y desde entonces, mi corazón,  
Bombea tu agua cristalina;  
Tu Agua, Santa;

¡¡ Velas encendidas, luces de vida;  
Las que están y las que se fueron;  
Junto a tu Simpecado, con mis hijos,  
Te acompaño; Nunca te fallamos;  
Esta es la herencia que me dejaron;  
Esta es la herencia que dejo;  
Permíteme Madre, conocer,  
A mis Nietos, alrededor de tu Simpecado.!!

¡¡¡Y LLEGA EL DÍA 8 DE SEPTIEMBRE!!!. Describir lo que ocurre en Villaverde este día, no se puede explicar, a mi entender, si no es desde la vivencia personal, en cada uno de los momentos que suceden desde por la mañana, hasta que la Virgen cruza el dintel de la puerta de la Iglesia con los primeros rayos de luz del día 9.

¿Faltar de Villaverde un día 8 de septiembre?. Inconcebible, pero a mí me pasó. A Castellón me tuve que marchar, por obligaciones profesionales, que al día siguiente, muy temprano tenía que atender, y por eso la tarde antes, el viaje tuve que emprender.

Pero claro, la hora de las diez de la noche, es una alarma que suena en el corazón de cada Villaverdero esté donde esté, y, como Villaverdero, a mí me sonó. Teléfono que descuelgo y llamo a mi madre..., lo único que escuchaba era el repique de campanas, el estruendo de los cohetes, las palmas de la gente, los vivas a la Virgen, y la voz entrecortada de mi madre, diciéndome, ¿ HIJO ESCUCHAS ? , y yo sólo acerté a decir, entre lágrimas, ¡¡MAMÁ CUELGA EL TELEFONO QUE ME QUIERO MORIR !!.

Comienza el día, con las primeras misas de la mañana, para dejar paso a la Función Principal de Instituto. Misa de Mantillas, Trajes y Corbatas, a la que nadie quiere faltar, incluso aquéllos que en todo el año a misa van, pero que, ese día a la cita no quieren faltar, a la Virgen, en su día no le pueden fallar, porque en Villaverde: Somos de la Virgen de Aguas Santas , sentimos a la Virgen de Aguas Santas, aquí le pedimos a la Virgen de Aguas Santas, la gente, cuando suspira, suspira por la Virgen de Aguas Santas, no le reza a nadie, que no sea a la Virgen de Aguas Santas y nada más que se encomienda a la Virgen de Aguas Santas, así somos en Villaverde, para el que lo quiera entender y para el que no, también.

Y llega uno de los momentos más esperados, por todos los villaverderos, antesala de la noche, me refiero al traslado de la Virgen de Aguas Santas, desde el Altar a su Paso Custodia de salida.-

Allí, en la altura, te encuentras Madre;  
Divisando a tu hijos desde el altar;  
Pero tú, cercana, como Madre,  
De allí quieres bajar, y disponerte,  
Como cada año, a tus hijos visitar.

Escalofríos siento, cuando te veo descender;  
Mi vida, en un instante, veo pasar;  
Miro a mi alrededor, y allí no están;  
Busco en mi corazón y allí sí están;  
Con lágrimas en los ojos, te veo pasar;  
En cada puerta de la iglesia,  
A tus hijos te pones a llamar,  
Porque esa noche,  
En cada casa vas a estar.

Mientras te dispones a subir a tu Paso,  
Unos te lanzan vivas;  
Otros te rezan en silencio;  
Más de uno llora con emoción,  
¡¡Y al fin en tu paso estás!!  
¡¡Salve, MADRE!!  
¡¡Tu himno te cantan tus hijos!!;  
Y al terminar;

¡¡¡Viva la Virgen de Aguas Santas!!!;  
¡¡¡Viva la Reina de Villaverde!!!;  
¡¡¡Viva la Madre de Dios!!!;  
¡¡¡Viva la Virgen Chiquitita!!!;  
¡¡¡Viva la Reina de los Cielos!!!;  
¡¡¡Qué privilegio para Villaverde,  
Tenerte como REINA,  
Tenerte como MADRE,  
Esperar que me visites!!!,  
¡¡¡Es la antesala de la noche,  
La noche de VILLAVERDE!!!,  
Y antes de irse, te dice cada Villaverdero:  
¡¡¡MADRE, en mi casa TE ESPERO!!!.

Y llega el mediodía y la tarde. Nos afanamos en descansar, ¿dormir?, porque la noche es larga. Pero en Villaverde, nadie concilia el sueño, es más, las horas pasan tan lentamente que lo que nos entra es ansiedad, porque llegue la hora de la salida de la Virgen.

Y llega la hora. Como cada año, intento llegar a la iglesia un poco antes de la salida. Y allí, acompañado de mi familia, Madre, te visito, te admiro y te rezo. Me impregno del olor de los nardos, que adornan las cuatro esquinas de tu paso, cual guardianes de la más bella flor que resplandece en el centro, que no eres más que Tú, MADRE MIA DE AGUAS SANTAS.

Y, cumplido el rito, ya me retiro al PALCO ETERNO de mi madre, para como cada año, disponerme a verte salir.

Repique de campanas sin cesar;  
Los ciriales, se empiezan a divisar;  
Escucho el llamador de tu paso;  
Te veo que empiezas a caminar;  
Ya me llega el olor de los Nardos,  
Y el corazón me empieza a palpitarse;  
Y te asomas a la puerta;  
Y Villaverde no puede esperar;  
¡¡Vivas a la VIRGEN!!;  
¡¡Cohetes, Música, Palmas ;  
La VIRGEN en la calle ya está!!;  
Y yo te miro, te acercas a mi ventana;  
Respirar casi no puedo;  
Con lágrimas verte no puedo;  
Pero te siento, me agarro a la ventana,  
Y Sólo, en silencio, te hablo;  
Sólo, en silencio, te doy gracias;  
Sólo, en silencio, te pido por mis hijos;  
Sólo, en silencio, los echo en falta;  
Sólo, en silencio te veo girar;  
Y cuando ya te vas;  
Sólo, en silencio te digo:

¡¡¡GRACIAS, MADRE, OTRO AÑO,  
EN MI PALCO, EN SU PALCO,  
TE HE PODIDO ESPERAR,  
Y EN SILENCIO, TE HE PODIDO HABLAR,  
PEDIR, RECORDAR..... DAME LA DICHA,  
MADRE, DE OTRO AÑO PODERTE,  
DE NUEVO, ESPERAR.¡!!

Tras la salida, me voy a la esquina de la calle Santa Ana con Polvillo para verte pasar, y ya después me voy a mi casa, para allí, junto a mi familia esperar a que llegues a mi puerta.

Nada más que entras en mi calle, desde la carretera, y aunque aún lejos estás, ya siento el tintineo de las campanillas de tu paso, que me llaman y me avisan que te estás acercando. Lento caminar, pequeñitas chicotás, de puerta en puerta, hasta que por fin en la mía estás, y cuando de frente a tu Paso me pongo para hacerte la ofrenda, en el corto minuto que te miro...la vida me pasa por delante, y quiero imaginarme aquélla noche, en que mi padre me subió a Tu Paso, para recibir Tu bendición. Así lo hice con mis cuatro hijos, y mis dos ahijados, hermanos tuyos también, cumpliendo con la tradición más hermosa que pueda existir.

Y me acuerdo de mi padre que ya no está; Y me acuerdo de mi madre, que hasta el último suspiro y sin poder, hasta el último año de su vida, agarrada de mi brazo delante de ti no podía faltar, Y me acuerdo de mi hermano, que tan pronto se fue; por eso, en honor a ellos, todos los años, un ramo de flores deposito en tu paso, PARA QUE SEPAS, QUE SÉ QUE LO SABES, QUE SIGUEN ESTANDO AQUÍ y mientras me lo permitas así será. Y mientras te sigo mirando te digo:

*Abrázame Madre Mía;  
Que tu presencia, sea mi consuelo,  
Que llegue mi llanto al Cielo  
Hasta que aparezca el día.  
Bendice mi pensamiento,  
Imprégname con tu amor,  
Alivia mi cruel dolor  
Y mi duro abatimiento.  
Librame de todo mal.  
Dame la virtud de sentir  
Toda la fuerza de Dios,  
Para jamás poderme rendir.  
Levántame si me ves caer,  
Enséñame a sufrir, a luchar,  
Y a mis tentaciones vencer.  
¡¡Abrázalos Madre Mía!!!;  
Bendice a mis hijos;  
Imprégnalos de tu amor;  
Protégelos en su día a día;  
¡¡ Que yo estaré aquí;  
Para rezarte esta plegaria,  
No sólo ante tu paso, en mi casa,  
Sino siempre que pronuncie tu nombre!!  
¡¡ Virgen de Aguas Santas !!*

*Y cuando suena el llamador, me tengo que retirar, pero no de tu lado, porque aún maltrecha mi espalda, desde que a la manigueta de tu paso llegara, te porto en mis hombros hasta el final de mi calle, esquina con la casa de mi tío Antonio, que también me falta, fue mayordomo de tu hermandad, y mi padre cuando mi padre faltó, al lado de su hermano, mi tío Manuel, ejemplo de bondad, y a mi padre, a buen seguro, la Virgen en su Gloria, a los tres, los tendrá.*

*Noche de la Virgen. Noche de reencuentros, de recuerdos, de convivencia, de ratos con los amigos, de estar al lado de la virgen, pero sobre todo noche de vivencias compartidas, pero a la más de las veces íntimas, de cada uno, con nuestra madre la Virgen de Aguas Santas.*

*Cuántas miradas absortas, cuando no perdidas, hemos visto en el rostro de cualquiera, que esa noche se para delante del paso y se queda mirándola;*

*Que se mete en la manigueta para llevarla y no levanta la vista más que para mirar hacia arriba;*

*Que la ve pasar por cualquier calle y no siente lo que pasa a su alrededor, sólo se concentra en su plegaria, su rezo, su acción de gracias, o vemos lágrimas en los ojos, por la emoción sentida por el ser querido que no está, o por una gracia concedida, o por ver a tu hijo pequeño, o a tu nieto, subido por primera vez al paso de la Virgen, y se lo ofreces y le pides que te lo cuide y veles por él. O a ese enfermo o anciano, que ya no puede salir a la calle a recibir a su madre, pero ve como le vuelven el paso para que pueda verla cuando pasa por su casa.*

*Miradas, Sentimientos, Vivencias... quién puede entender esto. Quizás muchos no lo entiendan. Seguramente, algunos de los que hoy no están aquí. Y sabéis por qué?, porque no tienen FE.*

*Por eso me permito recordar algunas frases de la 1<sup>a</sup> Encíclica de Nuestro Santo Padre el Papa Francisco:*

*La Fe es un don de Dios que debe ser alimentado:*

*“Quien cree ve”, porque la luz de la fe viene de Dios e ilumina toda la existencia del hombre.*

*“Si no creéis no comprenderéis”, razón y fe no son incompatibles, porque ambas buscan la verdad, que no puede quedar reducida, como pretenden algunos, a la verdad tecnológica, la que el hombre puede construir y medir con la ciencia, o las verdades del individuo, válidas sólo para uno mismo y no al servicio del bien común.*

*“Transmito lo que he recibido”. Es imposible creer cada uno por su cuenta, porque la fe no es una opción individual, sino que el yo, se abre al nosotros, lo que explica la relación entre la fe y el bien común, creando un lugar en el que los hombres pueden convivir, porque la fe, que nace del amor de Dios, hace fuerte los lazos entre los hombres, y se pone al servicio de La Justicia, el Derecho y La Paz.*

*“Bienaventurada la que ha creído”. El Papa nos invita a mirar a María, “Icono perfecto” de la Fe, porque como Madre de Jesús ha concebido “Fe y Alegría” y A Ella alzamos la oración “Ave María”.*

*Y yo os digo, que la Virgen, llamémosle AGUAS SANTAS o cualesquiera de sus advocaciones, nos sirva como correa de transmisión para llegar a DIOS.*

*No veamos sólo una imagen objeto de veneración por sí misma;*

*No nos quedemos sólo en lo superficial, en la fiesta, en las emociones que afloran por empatía, en momentos en que nos sentimos rodeados por gente que se emociona;*

*No tomemos como excusa la romería, la novena, el día del rosario, el día de la virgen, para que sea sólo un día de fiesta, en el que repetimos actos y tradiciones por rutina, en el que salimos a los bares o preparamos comida para simplemente agasajar a otros, porque es fiesta.*

*Si nos quedamos sólo en eso, estaremos celebrando una fiesta pagana con la excusa de la Virgen, y eso no lo podemos consentir.- Que el CUARTO DOMINGO DE MAYO sea, el día de la “ROMERIA DE NUESTRA FE”. Porque la Virgen de Aguas Santas es el reflejo de DIOS, y vamos al Convento a celebrar LA EUCHARISTIA, LA MISA DEL CONVENTO, y lo hacemos con ALEGRIA, porque NUESTRA FE, es una FE marcada por la Alegría: El Papa Francisco nos exhorta a los fieles cristianos a la alegría de la FE, y nos dice que “Hay que vivir la alegría de las pequeñas cosas de la vida cotidiana (...) no te prives de pasar un buen día”, y Cómo no va a ser un buen día para la alegría celebrar la ROMERIA DE NUESTRA FE, alrededor de la Virgen de AGUAS SANTAS. O es que no es una ALEGRIA, que el fundamento de nuestra fe sea EL AMOR, y que ese AMOR que profesamos a la VIRGEN sea el reflejo del AMOR HACIA DIOS NUESTRO PADRE, que nos lo devuelve con creces, porque como también ha dicho el PAPA FRANCISCO, “Dios no se cansa nunca de perdonar, somos nosotros los que nos cansamos de acudir a su misericordia”, QUÉ MAS EJEMPLO DE AMOR QUEREMOS.-*

*Os voy a poner ejemplos del AMOR de DIOS, a través de la VIRGEN DE AGUAS SANTAS, y ese AMOR lo sentí porque TENGO FE. El que no la tiene, se aferrará a mil excusas y explicaciones vacías de contenido.-*

Hermano Antonio, ¿Te acuerdas ?  
Hace casi tres años, en la noche de la Virgen,  
La vida, sin tú saberlo, se te escapaba de las manos.  
La Virgen pasó por tu puerta, y la mía.

Al tenerla cara a cara,  
Sentí su llamada mientras la despedía.

Al barrio me marché, y con su paso cargué,  
Hasta que con las claras del día,  
¿Te acuerdas hermano?  
A la hermandad del santísimo llegué.

Allí estabas, con tu vara en la mano,  
Esperando a nuestra MADRE.  
Te pusiste delante de su paso,  
Hasta que a la Plaza llegamos.

Por su manigueta Pujé,  
Y al sonido del llamador, tus hijos te ayudaron,  
A meter a la Virgen,  
y al bajar el paso,  
Contigo se abrazaron.

¡¡¡ Mirando a la Virgen, por fin lo entendí,  
Éste era nuestro regalo,  
Despedirnos, hermano,  
Abrazados delante de su paso,  
Delante de tu Virgen de los Dolores,  
Y del Santísimo Cristo de la Vera Cruz ¡¡¡  
¡¡¡ ¿TE ACUERDAS HERMANO ?¡¡¡

*Pasados dos años de aquella despedida,  
Fuiste tú, Pepe, hermano,  
El que ingresaste en el Hospital,  
Con la vida suspendida.*

*Corazón roto, debilitado,  
Yo nada entendía,  
¿Por qué MADRE, por qué,?  
Una y otra vez repetía.*

*¡¡Pero confié, recé, hablé  
Con la Virgen de Aguas Santas,  
Y con la Virgen Macarena,  
En su basílica, aquella mañana,  
En que al quirófano te enfrentabas.!!*

*¡¡No tengas miedo hermano,!!*

*¿En tu mano qué llevabas?*

*¡¡La estampa de la Virgen, de nuestra Madre,!!*

*Y una moñita, por su manto pasada,*

*Que con tanta fe, me dio un amigo.*

*Y la VIRGEN como os dije,*

*¡¡¡ME ESCUCHÓ¡¡¡,*

*Mi hermano la vida recuperó,*

*¡¡Y allí está, luchando,*

*Peleando, sufriendo,*

*Recayendo, levantándose,*

*Disfrutando de sus hijos,*

*Y de sus nietos, ¡!*

*¡¡¡ VIVIENDO¡¡¡*

*¿Hasta Cuando?*

*¡¡Hasta que la VIRGEN quiera¡¡.*

*¡¡MADRE¡¡*

*¡¡Gracias por la despedida¡¡*

*¡¡Gracias por la VIDA¡¡*

*¡¡Gracias por escucharme¡¡,*

*¡¡Aquí me tienes MADRE,*

*Para acompañarte, quererte,*

*Y servirte, El resto de mis días¡¡*

*Por eso MADRE DE AGUAS SANTAS, tengo FE en ti. Porque para rezarle a DIOS, te rezo a TI.*

*Porque cuando tengo un momento, te voy a visitar a tu ermita del Convento. Y tras la pequeña ventana de la puerta, te miro. Te cuento mis cosas; Te pido por mis hijos; Por mi familia; Te pido ayuda o simplemente estoy un ratito en silencio, sólo mirándote, porque a veces no hay nada que decir, porque tú sabes de sobra el motivo de mi visita.*

*Por eso te tengo en mi casa, en la mesa de mi despacho, en mi coche y en mi cartera.*

**PORQUE ERES:**

*EL FARO QUE ME GUÍA,*

*LA LUZ QUE ME ILUMINA,*

*LA MADRE QUE ME CUIDA,*

*Y la que, por mí*

*intercede ANTE DIOS.-*

## DEDICATORIA.-

*Este pregón se lo dedico a mis hijos, lo que más quiero en este mundo, y el regalo más preciado que Dios me ha dado, junto a su madre y esposa, fiel compañera a la que tanto tengo que agradecer.*

*Se lo dedico a mi PADRE y MI MADRE, que me están viendo hoy desde el cielo, SÍ DESDE EL CIELO, junto a mi hermano y todos los que se han ido, porque estoy seguro que allí están, y a los que tengo que agradecerle todo lo que soy.-*

*Se lo dedico a mi familia, la de aquí y la de allí, porque no puedo ser más afortunado, teniéndolas a ambas.*

*También se lo dedico al que no tiene Fe, por si le ha servido de algo oirme, si me ha oído, en éste, mi pregón.*

*Pero, si no os habíais dado cuenta, delante del atril hay un ramo de nardos, porque así se lo pedí a nuestro Hermano Mayor.*

*Se lo pedí para que, durante el PREGÓN percibiera su OLOR, porque al OLOR DEL NARDO también VA DEDICADO MI PREGÓN.*

*Según su naturaleza, el nardo no es como el resto de las plantas, que tienen al fin de las varas la espiga y la flor. El nardo las tiene en el principio, que es la raíz, y ésta, es la forma singular de la Virgen en su Concepción.*

*La flor del alma de María Santísima, fue como el nardo, que tiene toda su fragancia en la raíz, toda la suavidad en el primer instante de su ser.*

*Y ello fue lo que quiso decir DIOS, cuando por boca del Profeta Isaías, dijo: " Yo fundaré tu alma en Zafiros". Sólo el Zafiro es la piedra preciosa color del cielo. Sólo el alma de la Virgen fue como un cielo en su raíz, en su principio, en su fundamento.*

*Si el nardo es la flor de María Santísima, SU OLOR, es el alma que invade el interior de nuestro cuerpo, cuando lo inhalamos apoderándose de nosotros.*

*Por esto le dedico también al Olor del Nardo este pregón.-*

*Porque el Nardo huele, a pies ungidos de Jesús con su perfume, por María la hermana de Lázaro.*

*¡¡ Porque el NARDO, huele a mi MADRE!!.*

*¡¡Porque el NARDO, huele a MI CASA!!;*

*¡¡Porque el NARDO, huele a mi HERMANO!!;*

*¡¡Porque el NARDO, huele a ALEGRIA!!;*

*Porque el NARDO huele a: ¡¡ AGUA, VIDA, TRADICIÓN, ERMITA, IGLESIA, SENCILLEZ, ACOGIDA, AMOR, PUREZA, PAZ, ESFUERZO, CONSTANCIA, SINCERIDAD...!!*

*¡¡HUELE A SEPTIEMBRE, A PUEBLO, A VILLAVERDE, A ETERNIDAD...!!,*

*¡¡PERO HUELE A ELLA, LA QUE PROTEJE A MIS HIJOS, A MI FAMILIA, LA QUE ME DA VIDA, LA QUE ME MANTIENE LA FE, A QUIEN ME HA ESCOGIDO HOY PARA PREGONARLA:!!*

*¡¡¡ EL NARDO HUELE A MADRE, A MI MADRE, A LA SANTÍSIMA VIRGEN DE AGUAS SANTAS. ¡!!*

*HE DICHO.-*

